
2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪をひろげよう」 

2023 年（令和 5 年） 7 月  26 日（水）第 3 回例会（通算 2985 回） 

国際ロータリー第２５８０地区 

 

 

 

◎鶴
ツィル

亀
カメ

節（本調子） 

※この歌によって、川平部落には一種独特な「銭太鼓」と言う古典舞踊がある、八重山には「銭太鼓」の舞踊は他に

もあり古見と竹富島などにもあるが、両村とも八人組で踊る。川平の場合は四人組で踊り中央の台には大太鼓を置

いて踊る。昭和三年東京の青年会館に於いて日本郷土民謡舞踊大会に、八重山の代表出演による川平鶴亀「銭太

鼓」を、演じ絶賛を浴びさせられたのであった。その後、中央では国宝の一つにされたのである。 

（八重山民謡誌より）（詠人知らず） 

●川
カ
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ブィラ
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なか 弥
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世
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られ 

（川平村には常に、弥勒世・泰平のよ・神話時代の五穀豊穣の世を給われ） 

● 昔
ムカスィ

世
ユ

ば給
タボ

られ 神
カン

ぬ世
ユ

ば給
タボ

られ 

（前世・泰平の世の、五穀豊穣の世を給われ、神話時代の五穀豊穣の世を給われ） 

 ●川
カ

平
ブィラ

主
シュ

ぬおうりから ゆぬ村
ムラ

やあらんだら 

（川平与人役「村長」就任してからは、以前の村より豊作ばかりである） 

 

矼
ハシ

ゆば節（本調子） 中位 鶴亀 節のちらし 

 ●うみぐみさあていどぅん ヤウ 「サーユイナ」 

（恐れ多き事では、ありますが） 

うばづいかさあていどぅん ヤウ 

（御恥ずかしい事では、ありますが） 

※「ハイヤウ シユラヤウ」シユラ ヤウンナ（以下同じ） 

八重山の民謡   

 今月のロータリーレート 1$￥145  

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311              

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

●うすば寄
ユ

てぃ拝
ウガ

まい・近
ツイカ

く寄
ユ

てぃすでぃらい 

（側に寄って拝謁致します、近くに寄って謁見致します） 

●拝
ウガ

でいから戻
ムドゥ

らい・すぃでぃてぃからすぃずぃがい 

（拝謁してからお戻り致します、謁見してから引き下がります） 

 

 

7月のプログラム       7/26（水）クラブ協議会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さまこんにちは。今日、会長になって初めての会長挨拶になり

ます。前回はバッチ引継ぎ式で所信表明をいたしましたけれど

も、本日は挨拶ということで緊張しております。前回の所信表明

をする前に、緊張してなかなか上手く喋れるかなと不安でいっぱ

いだったんですけれども、いざ所信表明をしたあと、もの凄く楽

しい気持ちになりました。そして嬉しい気持ちなりました。ここに

立って皆さんにお話しすることが、これまで凄い苦手意識があり

ましたけれども、前回の所信表明をしたことが、嬉しくて楽しくて、

またこれから毎回、こういった気持ちになれるのかなと思いまして、

前回終わった例会から一週間なんですが、子どもの遠足の一日、

一日数えるようにワクワクで、今日の例会を楽しみにして参りまし

た。今回のお話は、Yahoo ニュースで衝撃的なニュースがありま

した。昨日のニュースで、沖縄タイムスからの情報ですが、人手

不足のニュースがありました。タイトルは「沖縄の人手不足、破格

の時給 2千円でも集まらない、国際通りの飲食店で深刻化」とい

う記事がありました。今日、飲食店でなかなか人が集まらないと

いうお話は聞きますが、国際通りの飲食店で、時給 2 千円でも

人が集まらない状態が続いているというニュースです。もちろん

こちらは、数店舗の限られた店舗だと思いますけれども、やはり

2 千円でも集まらないという状況で考えるとかなりの人手不足と

いうのは、急速に進んでいるのかなと思いました。ちなみに沖縄

県と東京と全国の最低賃金を見て確認したんですが、沖縄県が

853円、東京が 1,072円、全国平均が 961円です。それに対し

て 2 千円は倍です。こういった人手が足りない状況を考えると、

後継者不足とか引き継ぐ方がいない事業承継もこれまで問題に

なってきましたけれども、それ以前に働く方がいないという状況

が急速に加速しているのではないかなと思うと同時に、これまで

の人数で仕事をして頂いて、同じ生産性を維持、または生産性

を向上させるためには、やはり仕組みづくりをしっかり考えてい

かないと、世の中厳しい時代になってくるのではないかと思いま

した。本日は、コザ RC から前原ガバナー補佐と分区幹事の仲

程さんが見えています。私と同じ中学で同じ高校の先輩です。

私の時代の先輩ということでかなり緊張してお迎えしております

けれども、ぜひ宜しくお願いいたします。ちなみに苗字も同じ前

原ですので、何か繋がりというか想定外というか不思議な感じが

しますけれども、ぜひ宜しくお願いいたします。また名護 RC か

ら宮城さん、メークアップに来て頂きましてありがとうございます。 

 

本日の報告は 1点です。来たる 10/20に第 8回日台親善会議

が開催されます。場所は、台北マリオットです。当クラブより数名

の方が参加をご希望されていますので、締め切りを 8/10 とさせ

て頂きます。登録料は、会員 2 万円、ご家族は 1 万 5 千円とな

っておりますので、ご参加をご希望の会員の方がいらっしゃいま

したら事務局までご連絡くださいますようお願い致します。今日

も 1日よろしくお願い致します。 

 

こんにちは。いよいよ今年度のガバナー補佐としてのお仕事を、

昨日の宮古島 RC からの訪問でスタートさせて頂きました。改め

ましてご挨拶させて頂きます。国際ロータリー第 2580 地区沖縄

分区、2023-24 年度のガバナー補佐を務めさせて頂きます、コ

ザ RC の前原雅司と申します。どうぞ一年間よろしくお願い致し

ます。2580 地区には、昨年に仁開一夫パストガバナー補佐が

石垣 RCから輩出されましたけれども、70 クラブあったのが昨年

に沖縄首里 RC、東京の目黒 RC が設立を認証されまして、現

在 72 クラブでございます。72 クラブのなかで 6分区に構成され

ていまして、ガバナー補佐は 13 名です。沖縄分区は 12 クラブ

ありますので、那覇北 RC の新崎ガバナー補佐と二人体制で 6

分区ずつ担当させて頂く事になります。初めてお会いする方も

いらっしゃるので、少しだけプロフィールを紹介させてください。

私は、1961 年（昭和 36 年）現在のうるま市で生まれました。小

学校、4 年生ぐらいまでは、病弱で学校も休みがちな幼少期を

過ごして参りました。それからは元気になって、両親が沖縄市呉

屋の近くで商売をしていましたので、学校もコザ幼稚園、コザ中

学校、コザ高校と全部コザの学校で学業を過ごしました。さすが

に大学は県外に行きましたが、45 歳になってロータリーに出会

い、またコザRCに入会致しました。本当に、コザという地名に非

常に縁があるなと思います。職業分類は、LP ガス販売業をやっ

ております。沖縄市の知花に会社がありまして、家庭用、業務用

の LP ガス販売をやっております。自分が生まれた歳も社業も

62 年になりますが、昭和 36 年当初、創業者である私の親父が

家庭用の瀬戸物を取り扱う商売をしていた関係で、よく家を訪問

する機会があって、そういった時に、当時は家庭用の調理は石

油コンロを使って調理をしていた時代が、LP ガスが昭和 30 年

代前半に日本に普及してきまして、これからは家庭用燃料はLP

ガスが普及するだろうと、先を見た形で昭和 36 年に前原プロパ

ンという小売店を設立しまして、現在はひまわりガス㈱という名称

に変更して今日に至っております。ひまわりガスのネーミングは

お花のひまわりことではなくて、火の周りをより快適によりパワフ

ルにというキャッチフレーズで名称をつけた経緯があります。お

蔭さまで、義理の兄が平成 10 年から社長代表をしていましたが、

その兄から令和元年に社業を引き継ぎまして、二代目を継続し

ながら現在務めています。創業者の父に社会人になった時によ

く言われた言葉が、先ずは相手を儲けさせろと言われました。最

  例会記録   7 月 12 日（水） 第 2 回（通算 2984 回） 前原 雅司ガバナー補佐訪問  

◇総会員数：54 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：50 名 

◇出席人数：32 名  欠席人数：18 名  出席率：64.00％ 

≪司会進行：玉城一吉・黒島勝≫ 

◇ロータリーソング：君が代 奉仕の理想 

◇ソン グリ ーダ ー：石川 尚吾 

◇ゲ ス ト：前原雅司ガバナー補佐（コザ RC） 

           仲程誠分区幹事（コザ RC） 

◇ビ ジ タ ー：宮城 透氏（名護 RC） 

◇メ ー ク ア ッ プ：櫻井浩一 森田安高 黒島栄作 佐久本達 

前木繁孝 新川正人 上原晃子 宮良榮子 

◆ 幹事挨拶・報告・今西 敦之 ◆ 

◆ 前原 雅司 ガバナー補佐卓話（コザ RC） ◆ 

◆ 会 長 挨 拶 ◆ 

前 原 博 一 



初はあまり意味が分からなかったですけど、人生の経験とかロー

タリーに入ったお蔭で今に至るというか、思いやりの精神として

人のために役に立つことだろうなと少しだけ感じる気がしていま

す。ロータリーの出会いは、コザ RC が 45 周年の時に、自分自

身も 45 歳だった時に、コザ RC と言えば有名人の芝田住職か

ら入ってくれとお願いという形でロータリーに入らせて頂きました。

当時のコザ RC は人数も少なくて、20 名ぐらいの会員構成であ

りまして、今度はパスト会長の経験者ばかりの状況で、2 回も 3

回も会長経験者で、どうしてもバトンタッチが出来ないというふう

な、クラブとしては危機的なクラブの状況だったのかなと思いま

す。私もせっかく入ったからには、例会もまじめに行こうということ

で、例会の出席率は良かったです。そんな形で 2008 年に入会

して、2009-10 年にクラブ幹事、入会 3 年目で会長という形で、

引き受けざるを得ない状況で会長をしました。そんな時に思った

のが、やっぱり仲間を増やさないとどうにもならないなと、自分自

身ロータリーを楽しんで、ロータリーを続けていくためには、会員

増強していかないとダメだなと思いまして、青年会議所の後輩た

ち、仕事関係の仲間たち、ロータリーのキャリアは 16年ほどにな

りますが、ほぼ毎年一人入会をさせて来ました。仲間が増えない

ことには、なかなかやりたい奉仕活動も出来ないなというところで、

どちらかというと仲間を増やすという意識はあって何とかやってき

ました。 

今年度の RI、地区のお話をさせて頂きます。今年の RI 会長は

スコットランド出身のサウス・クイーンズフェリーRC 所属のゴード

ン R.マッキナリーさん、職業分類は歯医者の先生で歯科医師で

ございます。スコットランドから RI会長は二人目、イギリス全体か

らは六人目、昨年はジェニファーE.ジョーンズさんが世界で RI

初めての女性会長を務めていましたけど、次年度の 2024-25年

度もまた女性の RI会長のようです。マッキナリーRI会長のテー

マは「世界に希望を生み出そう」を発信されています。今、世界

ではウクライナとロシアで内戦がまだ続いているというところもあり

まして、自身で感じるのは、ロータリーの本質はやはり世界平和

を築くことであり、私たちロータリアンが希望を生み出すような奉

仕活動をしていこうと、それが大事なんだよということをこのメッセ

ージから私自身は感じるところはあります。ロータリーの友 7月号

のマッキナリー会長のメッセージを皆さんはもうご覧になったかと

思いますが、ロータリーの友は読んでいるようで読んでいない状

況もありますが、ぜひお読み頂きたいと思います。第 2580 地区

のガバナーは、東京北RCの栃木一夫さんです。1947年（昭和

22 年）のお生まれで 76 歳を迎えます。会社は、㈱栃木屋という

会社で中国にも機械の工場があるようでして、機構部品製造販

売、機会に付ける部品を販売していると聞いています。栃木一

夫ガバナーも青年会議所の OB と聞いています。非常に温厚で

優しいガバナーだなと思います。石垣 RCのガバナー公式訪問

も日程は決まっていますので、気さくな方なのでぜひお話を聞

いて頂きたいなというふうに思います。栃木ガバナーは、RI の

「世界に希望を生み出そう」というテーマとは別に、地区の合言

葉がありまして“Get Joy Of Rotary”「ロータリアンの心に火をつ

けよう」という言葉を合言葉にしています。一人一人のロータリア

ンに火をつける、そんな活動をしていきましょう！と、やっぱりクラ

ブ幹事の皆さんが、如何に会員の方へ火をつけるような熱い想

いでロータリーをするか、ということだと思います。そんな栃木ガ

バナーの基本方針をご紹介したいと思います。元気なクラブが

あって、RI やロータリー財団が成り立ち、そして地区があります。

元気なクラブには、心に火がついた一人一人の元気が集まって

産まれます。思いやりに火がついたロータリアンは、親睦と友情

に溢れ、ロータリー活動が楽しくて仕方ない。意義ある奉仕活動

が魅力でロータリーが楽しい、そういう中から、ロータリアンだか

らこそ、得る喜び体験に価値があるのではないでしょうか。心に

火がついたロータリー活動を楽しんでドキドキワクワクしましょう。

というふうにロータリー活動を楽しくやっていきましょうという思い

です。石垣RCのガバナー公式訪問は、11/8に日程が決まって

います。今年のガバナー公式訪問は従来の方式で、会長幹事

会をしてクラブ協議会、それから例会をする従来の方式で、進

行はクラブの幹事さんでお願いしたいということでございます。

改めてご案内があると思いますので、宜しくお願い致します。最

後に、沖縄分区のお話をさせて頂きます。昨年、嶋村ガバナー

年度の仁開一夫ガバナー補佐の時は合同例会をやりました。今

年は、新崎ガバナー補佐と相談した結果、合同例会ではなく、

コロナでロータリアンがなかなか集い合うことが無かったというこ

とで、3 年ぐらい前の IM大会は名護 RCがホストでやった時は

まだコロナが落ち着いていない状況で各クラブから 2,３人の人

数を制限しての IM大会でした。コロナが 5類になって、みんな

が集まれるような状況だろうということで、今年は合同例会の変

わりに IM 大会をやろうと、10/21 にホストクラブを宜野湾 RC さ

んにお願いをして、IM 大会をする予定であります。テーマが栃

木ガバナーのテーマを引用して「ロータリアンの心に火をつけよ

う“Get Joy Of Rotary”」、サブテーマとして「常に進化しよう、柔

軟性、多様性を持って」というテーマを掲げて IM大会をやろうと

思っています。沖縄分区のロータリアンの親睦と更なる絆を深め

る、そんな IM 大会にしたいと思いますので、ぜひご協力とご参

加をお願いしたいと思います。一つだけクラブにお願いがありま

す。IM大会で名護 RC さんでもやった各 12 クラブの活動報告

をお願いしたいと思っております。名護 RC での報告を遡って

2.3年前の何か発表できるものを背負って、青少年に関するもの、

社会奉仕に関するものではなくて、クラブでやった事業をぜひご

紹介して頂きたいと思います。5.6 分くらいの発表をぜひご協力

をお願いいたします。石垣 RC の前原会長にも、今年度の目標

というクラブ調査票を出して頂きました。その中で、地区補助金

プロジェクトも申請されているということを聞いていますので、そ

の辺の事でもいいと思いますので、どなたか担当者を決めて頂

いて発表していただきたいと思います。昨年の夏に、輪番制で

ガバナー補佐に選出されまして、10 月ぐらいから 5 回のガバナ

ー補佐エレクト会を東京の方で研修を受けました。それから

PETS、地区研修セミナー、地区協議会といろんなトレーニング

を受けました。多分、ガバナー補佐という大役が無かったら、な

かなか My Rotary とかロータリー章典とか、規定審議会とか恐

らく分からず仕舞いだったのかなと思います。皆さんも My 



Rotary には、クラブリソースにロータリーの資料が沢山あります。

ぜひ My Rotary の登録をしてもらって、自らこの文言って何だ

ろうと問いかけた方がより理解できるんじゃないかと思います。ロ

ータリーはそれぞれのクラブが主体ですよ、という事をよく言いま

す。まさしくその通りだと思います。クラブの存在と活動が重要な

基盤だと思います。ただやはりクラブはＲＩの会員です。世界規

模の一員であるということもＲＩのテーマも行動も全て落とし込む

んではなくて、聞いていかないといけない部分もあると思います。

しかしながら、ＲＩがクラブの継続された事業に対して、クラブ運

営を捻じ曲げたりする行為はいけない事だなと思います。やはり

クラブが主体となって、会長・幹事を中心にやっていくのがそう

いう姿だと思います。野生司パストガバナーは、今年は研修リー

ダーですが、野生司さんが、ガバナー補佐はけして名誉職では

ないですよ、実働部隊ですよ、だからクラブの会長・幹事さんと

共に汗をかいてくれという事を仰っていました。私もその通りだな

と、けしてガバナー補佐が偉いとかではなくて、全てを知ってい

るわけではないので、共に前原会長、今西幹事と共に、自身も

成長できる一年にしたいなというふうに思いますので、改めて一 

年間どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仲程誠分区幹事挨拶：今年一年、前原雅司ガバナー補佐を支

えつつ、皆さんと共にロータリーを盛り上げていけたらなというふ

うに思っておりますので、皆さんのご協力、ご指導を宜しくお願

いします。今年度から何が一番変わるのか、青少年交換が二人

受け入れになります。二人になるとどうなるかと言いますと、皆さ

んの会費の負担が増えます。ぜひ、皆さんのご協力とご理解の

ほど、よろしくお願い致します。クラブの会費の値上げとかもある

と思いますので、理事会とかで揉んでもらって何か意見があれ

ば分区の代表に言ってもらえばと思います。離島の皆さんは、イ

ンバウンドを受けづらいですよね。学校の件や、沖縄・東京の方

に来て研修をしなくてはいけないので、時間もお金もかかります。

本島では、学校の受け入れ先はだいたい決まっています。3 ヵ

月に 1回の 4期にわたってホストファミリーを選びますが、このフ

ァミリーを探すのが本当に大変なんです。家庭に外国人が入る

のは慣れていないですし、言葉の問題などもホストファミリーの

苦労はいかばかりかと思います。今後は、石垣 RC、宮古島 RC

のロータリアンの皆さんにも、受け入れて頂ける機会があれば、

ぜひともご理解も含めて、ご協力いただけたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ～ 例 会 風 景 ～  

本日のニコニコ： 

✩前原雅司ガバナー補佐（コザ RC）：石垣ロータリーの皆様、一年間ロータリアンの心に火をつけよう！よろしくお願いします。 

✩前原博一会長：前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、名護 RC宮城さん、本日はどうもありがとうございました。 

✩今西敦之幹事：前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、本日はよろしくお願い致します。名護 RC宮城様ようこそおいで下さいました。 

✩仁開一夫会員：前原ガバナー補佐、公式訪問ありがうございます。 

✩南波正幸会員：前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、1年間ガンバッテください。前原会長、今西幹事、一年間よろしくお願いします。 

✩大浜勇人会員：前原ガバナー補佐、ご来島ありがとうございます。一年間よろしくお願いいたします。 

✩大田次男会員：前原 G補佐一行の皆さまようこそ石垣 RCへ！今年度よろしくお願いします。 

✩垣本徳一会員：前原ガバナー補佐、仲程分区幹事、ご来島に感謝申し上げます。 

✩玉城一吉会員：前原ガバナー補佐、私もガス屋です。よろしくお願いします。✩宮城透氏（名護 RC） 

◆BOX￥14.000（累計￥36.000） ◆コイン￥3.029 （累計￥3.029）合計￥39,029  

櫻井 浩一 氏 5 日（水）   前泊 正人 氏 6 日（木）   

仁開一夫パストガバナーへ、前原雅司ガバナー
補佐より 労いのプレゼント！  


